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Il progetto Ë pronto: Palazzo 
Oddo sar‡ un vero museo, an-
zi sar‡ il polo museale archeo-
logico di una citt‡ che in fatto 
di archeologia (subacquea co-
me terrestre) molto ha detto 
e molto ha da dire. 

Il progetto deve ancora su-
perare l'ultimo vaglio da par-
te del ministero dell'Interno, 
ma lo stanziamento di  200 
mila euro Ë gi‡ pronto. ´Si 
tratta di un bando che ricono-
sce a una graduatoria di co-
muni e citt‡ d�arte un manca-
to flusso turistico durante il 
periodo della pandemia e, in 
funzione di questo, ha stan-
ziato 200 mila euro per il co-
mune di Albenga salvo la pre-
sentazione di un progetto vol-
to alla valorizzazione del pa-
trimonio storico,  artistico e  
culturale della citt‡ª, spiega 
il vicesindaco Alberto Passi-
no. Come dire che il progetto 
redatto dall'architetto Silvia 
Rizzo (studio  LD+SR) non  
avr‡ il compito di battere la 

concorrenza di quelli di altre 
citt‡ per entrare in graduato-
ria ed eventualmente nella li-
sta dei contributi, ma dovr‡ 
solo  risultare  convincente  
agli occhi degli esperti del mi-
nistero. E in questo il fatto di 
non dover partire da zero ma 
di avere gi‡ fatto un pezzo di 
cammino (a braccetto con le 

Soprintendenze,  peraltro)  
potrebbe risultare fondamen-
tale.  ´La  progettazione  del  
museo della citt‡, iniziata a fi-
ne mandato dell�amministra-
zione Cangiano su indirizzo 
del tavolo tecnico composto 
dal ministero dei Beni Cultu-
rali e tutte le sue Soprinten-
denze, la Fondazione Oddi, 

l�Istituto Studi Liguri e il Co-
mune di Albenga o conferma 
il vicesindaco - Ë stato rimo-
dulato proprio per poter can-
didare il primo lotto funzio-
nale, che ci auguriamo possa 
essere ammesso al finanzia-
mentoª. Ma sarebbe perlome-
no singolare se il Ministero 
bocciasse totalmente un pro-

getto basato sulle sue stesse li-
nee guida, e questo induce 
all'ottimismo. CioË a pensare 
che  la  mostra  lungamente  
temporanea  delle  Magiche  
Trasparenze sia destinata ad 
andare in pensione e a lascia-
re il posto a un vero e proprio 
museo,  interamente  ridise-
gnato sia per quanto riguar-
da la disposizione dei reperti 
sia per l'utilizzo degli spazi. 

Anzitutto  la  biglietteria  
scender‡ al piano terra, dove 
librerie e pannelli illustrativi 
daranno l'avvio ad un percor-
so che si svilupper‡ al primo 
piano (raggiungibile con sca-
le  o  ascensore)  in  15  sale  
espositive suddivise in 6 se-
zioni  che  racconteranno  la  
storia di Albenga dall'insedia-
mento dei Liguri Ingauni alla 
rinascita della citt‡ come se-
de episcopale in et‡ tardoan-
tica (V secolo d.C.),  incen-
trando l'esposizione sul ruo-
lo della citt‡ e del territorio in 
et‡ romana. Naturalmente il 
pezzo pregiato della collezio-
ne rester‡ il piatto blu, ritro-
vato nella necropoli setten-
trionale e risalente al II Seco-
lo d. C., che rappresenta il pri-
mo esempio conosciuto di la-
vorazione a intaglio del vetro 
da parte della mano dell'uo-
mo. Anzi, tra gli effetti della 
trasformazione della mostra 
in museo, ci sarebbe proprio 
la  imessa  in  sicurezzaw  
dell'ambito piatto di fronte ai 
pi  ̆o meno dichiarati appeti-
ti dei musei di qualche gran-
de citt‡. Inoltre la ipromozio-
new a  museo consentirebbe 
anche di accedere a maggiori 
finanziamenti e di partecipa-
re a progetti e scambi di mo-

stre e reperti con altri musei e 
tanto altro. ́ Vorrei ringrazia-
re la dottoressa Marta Con-
venti  della  Sovrintendenza  
archeologica per il lavoro si-
nergico che ha garantito al  
progetto  e  pi˘  in  generale  
che quotidianamente ricono-
sce alla citt‡ di Albengaª, con-
clude Passino dopo aver sot-
tolineato che il museo rappre-
senter‡ un'ulteriore attratti-
va culturale e turistica della 
citt‡. �
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C'Ë l'accordo sul protocollo 
d'intesa  tra  i  commissari  
straordinari (tra cui Vincen-
zo Macello) e le organizza-
zioni  sindacali:  lo  sposta-
mento della ferrovia compie 
un altro passo, ma a ponente 
continuano le proteste men-
tre  l'ingegnere  ferroviario  
(in pensione) Filippo Bonfi-
glietti lamenta: ´Nessun se-
gnale  dal  presidente  Dra-
ghiª. Quello siglato nei gior-
ni scorsi Ë il protocollo che re-
goler‡ sotto il profilo sindaca-
le (quindi sicurezza, occupa-
zione e diritti dei lavoratori, 
ma anche vincoli per i subap-
palti) tutte le opere ferrovia-
rie  finanziate  con  il  Pnrr,  
compreso il completamento 
del raddoppio (ma sarebbe 
pi  ̆corretto parlare di sposta-
mento, visto che i due terzi 
della tratta sono gi‡ a doppio 
binario) della linea tra Fina-
le e Andora. 

Un passaggio pi˘ formale 
che sostanziale, ma che con-
ferma la volont‡ del governo 
di andare avanti ad ampie fal-
cate verso un'approvazione 
definitiva che dovrebbe arri-
vare entro fine anno, anche 
se non placa la rabbia dei co-
mitati che da sempre si op-
pongono allo spostamento e 
che hanno presentato un ri-
corso straordinario al Presi-
dente Sergio Mattarella. Un 
ricorso in cui si sottolinea co-
me gli alti costi (circa 4 mi-

liardi) non siano giustificati 
da alcun vantaggio e come in-
vece il progetto danneggi pe-
santemente economia e pen-
dolari. 

Un po' le stesse considera-
zioni che Filippo Bonfiglietti 
aveva rivolto  al  presidente  
del consiglio Mario Draghi, 
che a quanto pare sono rima-
ste lettera morta. ́ Avrei avu-
to piacere anche di parlargli, 
ma non Ë stato possibile, an-
zi non ho avuto alcuna rispo-
staª,  conferma Bonfiglietti,  
che certo non manca di com-
petenze ed esperienza in ma-
teria. ´Forse viene ascoltato 
solo chi non ha niente da dire 

-commenta amaro l'ingegne-
re milanese che da tempo vi-
ve in riviera - A questo punto 
credo  di  avere  fatto  tutto  
quello che potevo per tenta-
re di evitare una spesa enor-
me per  un'opera  sbagliata,  
che porter‡ danni e nessun 
vantaggio, quando si sareb-
be potuto potenziare la linea 
in diversi modi, con o senza 
raddoppio dei pochi chilome-
tri a binario unico, ma senza 
spostamento  e  soprattutto  
senza questi costi sproposita-
ti. A questo punto mi faccio 
da parte, sperando che altri 
abbiano miglior fortunaª. �

L. REB. 

ALASSIO 

Tutta Alassio in difesa dell'o-
spedale di Albenga. Un tem-
po sarebbe stata un'alleanza 
innaturale, ma i tempi cam-
biano e la richiesta di riaprire 
il pronto soccorso ingauno Ë 
questione che in riviera uni-
sce pi˘ o meno tutti. CosÏ alla 
fine il consiglio alassino ha vo-
tato all'unanimit‡ l'ordine del 
giorno presentato da Jan Ca-
sella, Giovanni Parascosso e 
Martino Schivo. Non che sia 
stata una passeggiata,  visto 
che dai banchi della maggio-
ranza il sindaco Marco Mel-
grati ha definito l'ordine del 
giorno ́ un documento simbo-
licoª, mentre il vicesindaco to-
tiano Angelo Galtieri ha pun-
tato il dito contro l'ormai fa-
moso Dm 70 che secondo al-
cuni impedirebbe la riapertu-
ra del pronto soccorso. 

´Il decreto Balduzzi ha rior-
dinato la materia sanitaria e 
stabilito criteri che non tengo-
no  conto  dell'aumento  dei  
flussi turistici oha detto Gal-
tieri, chiedendo di emendare 
l'ordine del giorno- secondo 
me dobbiamo indirizzare al 
governo richiesta di variazio-
ne del decreto per consentire 
al presidente della Regione, 

ammesso che trovi risorse, di 
riaprire il  pronto soccorsoª.  
La proposta Ë stata perÚ re-
spinta dai tre firmatari. ́ La ri-
chiesta deve arrivare chiara: 
questo  territorio,  e  non  un  
campanile, ha bisogno di un 
ospedale di  qualit‡  e  di  un 
pronto soccorsoª, ha replica-
to Casella, facendo eco a Para-
scosso che aveva indicato nel 
documento uno istrumentow 
per suscitare una riflessione 
in chi deve prendere le deci-
sioni. Martino Schivo, dal can-
to suo ha invitato Toti in consi-
glio per discutere di modelli 
sanitari, e alla fine ad essere 
accolta Ë stata la proposta del 

sindaco Marco Melgrati di ag-
giungere  che  ´nelle  more  
dell'attivazione  del  pronto  
soccorsoª si provveda a quel-
la di un punto di primo inter-
vento. CosÏ alla fine tutti han-
no votato a favore, e Alassio 
scende formalmente in cam-
po al fianco dell'antica rivale. 

Nella stessa serata il consi-
glio ha approvato l'affidamen-
to alla Gesco (canone di 36 
mila euro a fronte di una pre-
visione di incasso di 55 mila) 
del parcheggio della piccola 
della stazione, che il Comune 
ha da poco rilevato dalle Fer-
rovie. �

L. REB. 

Addio a iMagiche Trasparen-
zew,  mostra temporanea da 
16 anni. Ad inaugurarla nel 
2006 l'allora sindaco Antonel-
lo TabbÚ (l'avvio del recupe-
ro di Palazzo Oddo risale all'e-
poca di Angioletto Viveri, la 
destinazione culturale a quel-
la di Mauro Zunino), mentre 
a  progettarla  fu  l'allora  so-
printendente  Bruno  Massa-
bÚ, ossia l'uomo che una deci-
na d'anni prima lo aveva tro-
vato nella necropoli di Ponte-
lungo. Ora sar‡ il pezzo forte 
del museo, attorniato dagli al-
tri oltre 200 reperti di inesti-
mabile valore. Un tesoro che 
fa il paio con quello del Mu-
seo Navale Romano, che puÚ 
dirsi  nato con l'archeologia 
subacquea e di esserne fratel-
lo, visto che entrambi scaturi-
scono dal lavoro di studio di 
Nino Lamboglia. 
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